

# ふるさとだより

第19号 平成31年1月1日 西会津冨士の郷

HP:www.nct.ne.jp/fujinosato/

## 新年のごあいさつ

平成最後の行く年・来る年、皆様方にはどのようにお迎えでしょうか。

また、平成の30年間はいかがでしたでしょうか。それぞれ感慨深い思い出がたくさんおありのこととご推察しております。

冨士の郷の活動も、町ケーブルテレビの放送や新聞などで取り上げられ、活動の励みになっております。

平成 31(2019)年度は新たな活動にも挑戦し、再度県補助を受けられるように取り組んでおりますが、何よりも皆様方の激励が励みになります。ぜひご感想などをお寄せください。

### 新郷地区体育祭で3位!

9月2日(日)、第53回新郷地区体育祭が開かれました。8月半ばから雨が続き、グラウンドが乾かず、やむなく体育館での開催となりました。

今年は5チームが参加。競技種目はいつものように、玉入れ、縄ないリレー、あっちむいてほい(ラグビーボールを転がすリレー)、綱引きなどです。

わが冨士Bチームは縄ないリレーとあっちむいてほいで1位、総合3位となりました。



みんなそろって(?) ラジオ体操



「あっちむいてほい!」低い位置で転がし、さすが!



中学生も、保育園児・小学生に続き宝拾いに参加



息を合わせて、力いっぱい ヨイショー!

#### 漆窪 収穫祭

11月18日(日)、男性陣が午前中に道路側溝の落ち葉上げとガードレール片付けを行ったあと、区長宅で収穫祭を開きました。

女性陣は、天ぷらやサツマイモと柿のサラダ、なめこおろしやキノコの炒め煮、焼き魚に漬物などを準備しました。

みんなで収穫に感謝し、1年の労をねぎらいました。



副区長の音頭でカンパーイ!!



季節の食材で作った料理が勢揃い

# 小清水の収穫祭

今年の収穫祭は、副町長を来賓に迎え11月25日(日)に開催しました。

参加者は部落住民の出席率 9 割の 2 3 名で、例年どおり、そば・もちのごちそうで行いました。今回も清吉さんの指導で自分たちで「そば打ち」をし、地元のそば粉で打ったそばと、地元のもち米で搗いたもちを皆で頂きました。

そして、今年の収穫の喜びへの感謝をしました。





そば打ちの様子

#### ◆秋葉原まつり ◆

8月3日と4日、秋葉原で町の物産を販売してきました。昼はビルのオフィスで、 夕方は和泉公園で納涼祭りでの販売です。喜多方出身の方から「おう、今年もきたな」 と声をかけられるなど、楽しみながら販売。富士ソフトさんの協力でほとんど完売、 毎年の応援には頭が下がります。

今年は、江添教育長とテレビ朝日の坂田さんも駆けつけてくださいました。





## 水土里事業で集落内を整備

小清水では、10 月下旬、土砂崩れになっていた中野堰の土砂を片付けました。そして、長年 放置されていた U 字溝を整理しました。

漆窪では、11月20日、生コンで農道を整備しました。冷たい風の吹く日でしたが、折り返しのコンクリートミキサー車を待つ間は焚き火で暖を取りながら、7人で作業しました。

一昨年整備した箇所から作業を続け、これからは斜面の上までスムーズに軽トラが登れるようになりました。







#### ◆ 実りの秋◆

✓ 今年の実りの秋が終わった。ここ会津では干ばつで水不足になり、宮川ダム、日中ダムで水がゼロになってしまった。とにかく、田植えが終わっても梅雨がない。毎日が晴天で水路の水量がなく、水田の中の水がほとんどない日が続いた。

「日照りに不作なし」の言葉は全く吹っ飛んだ今年の秋でした。私たちが子供の頃は、水田は湿田だったので水不足に強かったのだと思います。

#### 陣跡に「新選組」と「長州藩」が!

今年は、戊辰 150 年ということで、陳ヶ峰の陣跡にも訪れる人が時々見られました。10 月 16 日には町観光交流協会主催の『知られざる会津戦争~越後口の攻防』戦地巡りのバスツアーも組まれ、滑沢地区、奥川の龍泉寺をまわり、陣ケ峰にも訪れました。

関係者は、会津藩、新選組、長州藩などの兵士に扮して、ツアーに臨場感を添えていました。





ありがとうございました 千葉在住の椎名トミさんよ りふるさと応援金をお寄せ

頂きました。活動に役立た せて頂きます。

#### 訃 報

漆窪の山口よしさんが 12 月 15 日逝去されました(90 歳)。 謹んでご冥福をお祈り申し上 げます。

#### 小清水・漆窪集落の予定

1/1 新年顔合わせ
1/13 小清水歳の神
2/18~20 駒沢女子大学
除雪ボランティア
2/23-24 富士ソフト
スノトレボランティア
2/24 冨士山
スノートレッキング

#### 西会津国際芸術村での展示

家庭科室の改修工事が 12/20~2/28 まで行われますが、 この期間中、『滝澤徹也×出ケ原和 紙展』が開催されています。 年末年始の休館日は 12/29~1/8 までです。 ホームページ

nishiaizu-artvillage.com/ フェイスプック nishiaizuartvillage

#### 編集後記 🕰

この冬は寒暖の差が激しく、小春日和の次の日は最低気温が 0 度の冬日になったりと、体調管理がとても大変です。去年のような大雪になるのでしょうか、気になります。

さて、皆さんの今年の抱負はどんなことでしょうか?

さまざまな目標や希望がおありと思いますが、おたがい健康に留意し、目標に向かって持てる力を惜しまず、1日一日を笑顔で悔いなく過ごしてまいりましょう。 (星 眞智子)

皆様よりご投稿をお待ちしています。fujinosato@nct.ne.jp または編集委員までお寄せください。なお、住所など変更があればお知らせください。